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CULTURA: CÉSAR DO CARMO, ESCRITOR, FOTÓGRAFO, EX-DIRETOR E 
SÓCIO DO SINDICATO METABASE MARIANA, LANÇA SEU PRIMEIRO LIVRO.

“As estrelas mudam de lugar” é um drama inspirador e instigante, onde César do Carmo faz uma viagem pelo 
continente africano e traz para seus leitores uma história que nos prende e nos faz viajar pela grandeza cultural 

do país, suas dificuldades e a superação dos seus personagens.



   A dor não é apenas uma manifestação fisiológica, uma 
sensação desagradável proveniente de um estado anômalo 
do organismo. Ao contrário, ela emerge da interação de 
corpos, mentes e culturas, construções simbólicas que 
elaboramos sobre ela. Podemos perceber facilmente que 
sentir dor supera a separação que tanto fazemos em nossa 
cultura: aquela entre corpo e mente. Ela afeta as duas 
dimensões de forma simultânea, atingindo a totalidade do 
ser humano. 
  Michel Foucault, em seu livro publicado postumamente, 
“As Confissões da Carne”, nos mostra a concepção de 
corpo formada no ocidente e suas consequências: A 
“carne” deve ser compreendida como um modo de 
experiência, isto é, como um modo de conhecimento e de 
transformação de si por si, em função de uma certa relação 
entre anulação do mal e manifestação da verdade. Com o 
cristianismo, não se passou de um código tolerante aos 
atos sexuais a um código severo, restritivo e repressivo 
(FOUCAULT, 2020, p. 73). Contudo, podemos vivenciar, 
inclusive dentro da dimensão da espiritualidade, uma 
relação mais apaziguada e menos neurótica, repressiva e 

violenta com o corpo. O corpo mantém em si a 
memória do sofrimento. A partir da experiência da dor, 
cria uma percepção e elabora conhecimento, como 
diria o filósofo francês, Maurice Merleau-Ponty.
  No mundo contemporâneo, deslocamos o problema. 
Pensamos constantemente que algo deva ser realizado 
para que a performance do corpo alcance seu auge, seu 
nível ideal. Há uma sensação de que o corpo nunca 
esteja perfeito. A falta sempre está nos rodeando. As 
opções para cuidar do corpo são muitas, por isso 
mesmo nos culpamos frequentemente.  
  Nem Deus, nem tampouco a alma, ocupam mais este 
lugar de destaque na cosmologia íntima do sujeito na 
contemporaneidade – apenas o corpo. Portanto, se o 
bem supremo se aloja no corpo, a saúde se transformou 
no nosso ideal supremo. Estamos, assim, num estado 
de estresse permanente (BIRMAN, 2021, p. 70).
  Como consequência, o estresse se situa no núcleo do 
mal-estar atual, caracterizando diversos sintomas 
psicossomáticos.   Podemos dizer, entre outros, a 
síndrome de fadiga crônica, mediante a qual os 

indivíduos se referem à presença de um cansaço 
absoluto que se manifesta pela ausência de impulso 
vital e pela imobilidade corporal. Em seguida, é preciso 
evocar o pânico, que se transformou hoje numa 
modalidade destacada de mal-estar. 
  Na síndrome do pânico, as pessoas se queixam de 
uma angústia iminente de morte que as paralisa, pois 
são incapazes de reação. Os indivíduos são enredados 
num ataque de angústia que os impossibilita de agir 
(...). O fantasma da morte se impõe como uma certeza 
iminente. Daí o pânico que toma o corpo literalmente 
no sujeito. O olhar do outro instaura então toda a cena 
psíquica, como um intruso que o invade e perfura com 
suas exigências, diante das quais ele se sente impotente 
e sem os instrumentos capazes de responder àquelas 
demandas (BIRMAN, 2021, p. 73).
  Nesse contexto, os tratamentos corporais assumem 
um lugar cada vez mais importante. Das massagens ao 
botox e tratamentos estéticos, adentrando os exercícios, 
ginásticas e danças, tais abordagens dispararam na 
preferência dos usuários, sem esquecer, é claro, os 

suplementos vitamínicos e os sais minerais que têm 
virtudes rejuvenescedoras. De modo parecido, “as 
academias de ginástica se transformam num dos 
templos seculares mais prestigiados, nelas os usuários 
vão comungar como fiéis em nome da longevidade e 
da beleza”.
  O envelhecimento é visto como enfermidade, a morte 
deve ser sempre afastada. Dessa maneira, o ideal da 
juventude é sempre o foco absoluto, imperativo de 
saúde, relacionado, é claro, ao ideal estética da beleza. E 
assim, produzimos mais pânico, angústia, neuroses ... 
Eis os paradoxos da contemporaneidade!

 DENTZRENE 99184-9384
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uma nesga de respeito pelo outro? De julgadores 
que sapateiam no sofrimento alheio? De julgadores 
que se julgam sábios e donos da moral, dos bons 
costumes e das verdades absolutas? Que sentido de 
justiça transita nos tribunais da sociedade, que tecla, 
expõe, joga pedra, vende pautas para colunistas que 
sobrevivem às custas dos sofrimentos dos outros?
  Nascemos predestinadas a dar à luz ou não? 
Nascemos objeto de desejo ou somos sexualizadas 
por culturas machistas? 
 Nascemos, especificamente, para reproduzir, 
independentemente de sentimentos, escolhas ou 
planejamentos? Nascemos marcadas, com um selo 
ISO na pele: REPRODUTORAS? Não importa a 
forma como foi concebido um novo ser que habita 
em nós; os julgadores falam que é carma conceber 
um filho, fruto ou não de um estupro. Carma é 
carma, e pronto? Tanto faz ter um filho, se for fruto 
do amor entre duas pessoas ou tanto faz se for de um 
estupro, de uma violação ao corpo e à alma?
  O que é o amor pleno à vida humana, se não 
liberdade de escolha? Escolha é algo pautado no 
exercício da cidadania, no direito de poder decidir, 
quando diante de opções. Não há senso nem 
empatia de quem julga como deve ser a vida do 
outro, o comportamento do outro ou sobre o direito 
de dar à luz ou não, de dar à adoção ou não, em 
situações de estupro. Meus olhos correm de um lado 
para o outro. Arrasto post de um feed. Meus olhos 
ainda vão ver mais coisas, eu sei. Leio a carta aberta 
de uma moça. Vejo dois vídeos de um jornalista e de 
uma ex-atriz, formadores de opinião, que 
felizmente, conseguem formar uma rede de 
opiniões contrárias à malfadada opinião 
preconceituosa e debochada deles. O julgamento 
virou contra os julgadores. Que incêndio nas redes 
sociais! Amanhã vai ter mais lacradores de opinião, 

mais matérias, mais textos, mais reuniões, mais 
choro, mais ataques nas redes, mais processo. Em 
destaque: onde está a ética dos profissionais da 
saúde, que deveriam honrar o juramento de sigilo, 
de proteção incondicional ao ser humano? Foram 
reprovados na disciplina!
  Levar adiante a qualquer custo uma gestação na 
infância? Para uma mente insana do poder 
judiciário, uma criança de 11 anos que carregava 
um feto no ventre, deveria gestar o bebê, para a 
felicidade de outra família. Pouco importa se a 
criança foi violentada, pouco importa se a criança 
não tem corpo para uma gestação, pouco importa a 
lei brasileira, pouco importam os traumas, os 
problemas psicológicos, a imaturidade, e a própria 
incapacidade de uma criança dar à luz à outra 
criança. Se estupro, se criança, se isto ou aquilo, os 
julgadores falam pelas tamancas, em vez de calar, 
de silenciar em respeito ao sofrimento do outro. 
Sei que o frio é cortante. Que as redes sociais 
peguem fogo! Meu ventre oco, desde a 
adolescência, já foi tribunal de indicações de 
adoção ou fertilização. O tempo fechou-se para o 
calor, mas as redes sociais pegam fogo.

   Frio cortante. Meu cachorro, Jota, está encolhido 
sobre o tapete. Não tem sol. Tempo fechado, 
nubloso. Visualizo a tela do celular. Cem 
mensagens para responder. Cubro a cabeça com um 
cobertor grosso. Frio intenso. As redes sociais estão 
quentes. Os assuntos mais aventados são estupro, 
aborto, adoção, violação do corpo, da honra, da 

intimidade, do desejo de ir e vir... Criança ou 
mulher devem levar em frente fruto de uma 
relação sexual não concedida? Que senso de 
justiça, do certo ou errado, do conveniente ou 
inconveniente, do espiritual ou pagão, transita no 
julgamento de pessoas que não têm nada a ver 
com a vida alheia? De julgadores que não têm 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS 
e da FUPAC-Mariana Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université 

de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

valer a tão aguardada liberdade.
  A mobilização pelos direitos dos LGBTQIA+ ocorre 
há, pelo menos, 50 anos, porém, só há pouco mais de 
30 anos é que estas pessoas começaram a ser 
devidamente reconhecidas e incluídas na sociedade. 
Vamos destacar algumas conquistas e os direitos 
LGBTQIA+.
  (2011) União estável entre pessoas do mesmo sexo: a 
legalização para a união estável entre pessoas do 
mesmo sexo era uma pauta desde 1995, mas foi só em 
2011 que ela foi aprovada pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF). Com isso, os casais homoafetivos 
foram reconhecidos como entidade familiar e 
passaram a poder realizar a adoção conjunta. Depois, 
em 2013, o Conselho Nacional de Justiça aprovou 
uma resolução que obriga cartórios a realizar o 
casamento civil entre homossexuais.
(2018) Transgêneros podem alterar o seu registro civil 
em cartório: o uso do nome social foi permitido em 
2016, mas as pessoas trans ainda eram obrigadas a 
andar com documentos que não eram compatíveis 
com sua identidade. Em 2018, o STF autorizou a 
mudança do nome de registro de transexuais e 

  O Dia do Orgulho LGBTQIA+, comemorado em 28 
de junho, é um marco que celebra a voz das pessoas da 
sigla que   buscam a conquista de direitos básicos. É 
impressionante pensar que, até 1960, ser homossexual 
era um crime em quase todos os Estados Unidos da 
América.
  Ademais, a população LGBTQIA+ já foi submetida a 
diversas violências em todo o mundo, inclusive 
terapias de choque, lobotomia e torturas, sob o 
pretexto de que a homossexualidade era uma doença 
de ordem mental. Alguns países ainda criminalizam as 
relações entre pessoas do mesmo sexo.
  Contudo, vamos falar de quais direitos já foram 
conquistados aqui no nosso amado Brasil pelo 
movimento LGBTQIA+ e como há muito do que se 
orgulhar, ainda que tenhamos muito por conquistar 
também. O jornal/Tv Panfletu´s luta e reporta 
sistematicamente em relação a liberdade em todos os 
segmentos e na semana anterior destacamos a 
importância da liberdade de imprensa com seus 
respectivos obstáculos. Precisamos, de fato, fazer 

transgêneros, mesmo daqueles que não passaram por 
cirurgia.
  (2019) Criminalização da homofobia: o Brasil é um 
dos países com maior índice de LGBTfobia, sendo 
considerado um dos países que mais discrimina e mata 
pessoas LGBTs no mundo. Por isso, mesmo que a 
criminalização da homofobia em 2019 não garanta a 
punição para quem é homofóbico, ela ajuda a 
combater discursos preconceituosos.
  (2020) Liberação para doação de sangue: após todo o 
estigma da aids ser uma “peste gay”, pessoas 
homossexuais eram proibidas de doar sangue. Os 
dados da época eram ainda imaturos e apontavam as 
pessoas homossexuais como grupo de risco.
  Atualmente, já se sabe que o homem gay não é o 
culpado, mas sim o sexo desprotegido. O grupo de 
risco foi substituído pelo comportamento de risco, 
uma vez que isso não depende da orientação sexual 
dos gêneros envolvidos.
Com informações mais maduras e a possibilidade de 
testagem dos materiais nos bancos de sangue, no dia 8 
de maio de 2020, o STF derrubou a restrição que 
proibia homossexuais de doarem sangue.

  Para tanto, ainda existem questões em pauta, uma vez 
que o Brasil é o país que mais mata trans e travestis em 
todo mundo e 90% da população transexual e travesti 
do país tem a prostituição como fonte de renda e 
possibilidade de subsistência.
  Ao longo desse tempo, celebramos inúmeras 
conquistas, porém, as questões relativas ao 
preconceito de orientação sexual e identidade de 
gênero estão muito longe de uma solução. Pelo 
contrário, ao analisar os dados da violência contra 
LGBTQIA+ no Brasil, percebemos que ainda há um 
longo caminho pela frente. E esse caminho passa pela 
informação, pela conscientização e pelo respeito.
  Portanto, se a legislação evoluiu a ponto de 
reconhecer que existem diferentes formas de 
expressar a sexualidade e que isso deve ser aceito pela 
sociedade, a população, em geral, não segue o mesmo 
caminho. É o que apontam alguns estudos divulgados 
nos mais variados veículos de comunicação do mundo 
sobre a violência contra homossexuais, lésbicas, 
bissexuais, travestis, transexuais e mais. Vamos juntos 
desenvolver políticas públicas para que o futuro possa 
destacar a luta pragmática contra o preconceito.

CORPO, EXCESSO E DORES CONTEMPORÂNEAS

TEMPO QUENTE NAS REDES SOCIAIS

DIVERSIDADE   CULTURAL: VAMOS NOS PERMITIR 
É preciso empatia, mais amor, reconhecimento e sobretudo continuarmos na luta constante por igualdade.
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   César do Carmo, escritor, fotógrafo, ex-diretor e 
sócio do Sindicato Metabase Mariana, lança seu 
primeiro livro. “As estrelas mudam de lugar” é um 
drama inspirador e instigante, onde César do Carmo 
faz uma viagem pelo continente africano e traz para 
seus leitores uma história que nos prende e nos faz 
viajar pela grandeza cultural do país, suas 
dificuldades e a superação dos seus personagens.
  A história percorre a vida de um médico e seu 
filho. Em busca de realizar o sonho do filho, esse 
pai vai para África e muda toda a sua perspectiva 
de vida. Confrontado por situações que o colocam 
em risco de morte, vivendo uma nova realidade, e 
conhecendo pessoas que o ajudam, esse 
personagem irá trazer seus leitores para um drama 
pessoal que mudará a percepção do que realmente 
importa nessa vida.
  Com título “As estrelas mudam de lugar”, foi 
lançado pela editora Viseu e, se encontra para 

venda em modelos e-book e físicos e podem ser 
adquiridos pela Amazon, Magazine Luiza e 
Submarino.
  O Sindicato Metabase Mariana tem orgulho de 
valorizar a cultura e todas as expressões artísticas 
na nossa sociedade, e parabeniza nosso sócio e 
companheiro pela belíssima obra que acaba de 
lançar. Apoiamos e construímos juntos uma 
história onde pautamos nosso princípio sempre no 
bem-estar social, e dentro desta premissa, 
acreditamos que uma das formas mais efetivas de 
melhorarmos enquanto sociedade é valorizando 
nossos artistas e suas expressões, baseado neste 
apoio incondicional, sorteamos diversos 
exemplares para nossos associados no decorrer do 
mês de junho. Acompanhem nossas redes sociais e 
saibam como participar.
Um Sindicato forte e consolidado é fruto da sua 
participação!

CULTURA: CÉSAR DO CARMO, ESCRITOR, FOTÓGRAFO, EX-DIRETOR E 
SÓCIO DO SINDICATO METABASE MARIANA, LANÇA SEU PRIMEIRO LIVRO.

“As estrelas mudam de lugar” é um drama inspirador e instigante, onde César do Carmo faz uma viagem pelo continente africano e traz 
para seus leitores uma história que nos prende e nos faz viajar pela grandeza cultural do país, suas dificuldades e a superação dos seus personagens.
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financeiro mensal no valor de R$750,00 aos 
permissionários que prestam o serviço de táxi-
lotação em Ouro Preto. O montante será pago por 
seis meses consecutivos e não há possibilidade de 
prorrogação deste prazo. No total, 25 prestadores 
de serviços serão beneficiados com o auxílio, cujo 
custo total será de R$112,5 mil. Conforme 
descrito na Lei nº 1.284 de 22 de junho de 2022, 
este valor “não acarreta impacto financeiro nos 
exercícios fiscais dos anos de 2023 e 2024”.
  O procurador-geral do Município, Diogo 
Ribeiro, ressaltou que o serviço de táxi-lotação faz 
parte do sistema de transporte público e atende 
uma significativa parcela da população. Ainda 

  Em cerimônia realizada na quarta-feira, (22/06), 
no auditório do gabinete da Prefeitura de Ouro 
Preto, foi sancionada a Lei nº 1.284, de 22 de 
junho de 2022, que concede contribuição ao 
serviço de táxi-lotação exercido no Município. O 
evento contou com a presença do prefeito Angelo 
Oswaldo, da vice-prefeita Regina Braga, do 
procurador-geral do Município, Diogo Ribeiro, do 
secretário de Governo, Yuri Assunção, e do 
secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçalves, 
que aprovaram a nova medida a partir da 
assinatura do documento oficial.
  Para o prefeito Angelo Oswaldo, a medida visa 
equiparar os benefícios entre os diferentes modos 
de transporte coletivo na cidade, isso porque as 
empresas de ônibus urbanos já haviam recebido 
um subsídio anteriormente. “Isso tinha que ser 
também equivalente para o táxi-lotação, que é 
uma espécie de miniônibus, porque o táxi-lotação 
compartilha o veículo com vários passageiros, 
que têm o mesmo direito. Então nós estendemos 
esse benefício ao táxi-lotação depois de um exame 
da matéria”. O governante também enalteceu o 
serviço e elencou benefícios com a aprovação da 
lei. “Vimos a pertinência jurídico-legal e estamos 
dando esse subsídio para garantir o bom 
funcionamento do sistema de táxi-lotação, que foi 
criado no meu mandato anterior e é considerado 
exemplar. O táxi-lotação em Ouro Preto atende 
áreas em que os ônibus não chegam. É muito 
importante nós termos um bom serviço de táxi-
lotação e os passageiros também têm direito a 
esse subsídio para que não sejam onerados com o 
aumento muito grande em decorrência do preço 
absurdo do combustível atual”, afirmou Angelo.
  A nova lei garante o pagamento de um auxílio 

segundo o procurador, a contribuição tem dois 
principais objetivos: reduzir de forma parcial os 
efeitos da pandemia e também do reajuste dos 
combustíveis, o que ocasionaria o aumento 
expressivo no preço da passagem do serviço e 
impactaria de forma negativa no bolso do cidadão 
ouro-pretano.
  A quantia será repassada ao Sindicato dos 
Condutores Autônomos de Veículos Rodoviários 
de Ouro Preto (SCAVROP), que ficará 
responsável por distribuir a verba a cada 
permissionário devidamente registrado para a 
prestação do serviço de transporte individual de 
passageiros, por meio do táxi-lotação.

Para receber o auxílio, os beneficiários deverão 
submeter seus respectivos veículos a uma vistoria, 
que será realizada pela Superintendência de 
Transporte e Trânsito da Secretaria de Defesa 
Social. Além disso, deverão comprovar a 
prestação do serviço a cada mês.
  A Lei nº 1.284 é resultado de uma ampla 
discussão realizada em audiência pública 
originada de um requerimento do  Sindicato da 
classe (SCAVROP), registrado em março deste 
ano por meio do Ofício 005/2022. A nova lei entra 
em vigor a partir desta quarta-feira, 22 de junho, 
com a publicação no Diário Oficial do Município.
Por Samuel Almeida

OURO PRETO: APROVADA A LEI QUE CONCEDE AUXÍLIO 
FINANCEIRO A PERMISSIONÁRIOS DO TÁXI-LOTAÇÃO

Foi sancionada a Lei nº 1.284, de 22 de junho de 2022, que concede contribuição ao serviço de táxi-lotação exercido no Município.

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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precisam apresentar identidade, comprovante de 
escolaridade e de residência e cópia do 
comprovante de vacinação contra a Covid. Para o 
curso de NR-10, além de todos esses documentos 
também é exigido documento que demonstre 

  Moradores de Mariana interessados em se 
qualificar profissionalmente nas áreas de 
segurança em instalações elétricas e serviços com 
eletricidade e soldas têm duas oportunidades de 
cursos gratuitos. Em parceria com o Senai, a 
Fundação Renova oferece, a partir de julho, 
cursos de qualificação profissional nas 
modalidades Soldador (Processo Eletrodo 
Revestido) e da NR10 (Norma Regulamentadora) 
– Eletricidade.
  As inscrições para as aulas de soldador vão até 
30 de junho e para o curso em NR10-Eletricidade 
se estendem até 7 de julho. Os interessados 
devem ter ensino fundamental completo e idade 
mínima de 18 anos. As vagas são limitadas. Ao 
final do curso, o participante recebe um 
certificado.
  As inscrições devem ser feitas presencialmente, 
no Senai Mariana, localizado na rodovia do 
Contorno, S/N, bairro Colina. Os interessados 

vínculo empregatício (CTPS ou Contrato de 
Trabalho Legal).
  Para o curso de Soldador Processo Eletrodo 
Revisado, o conteúdo abrange capacidades 
técnicas, sociais, metodológicas e organizativas 

referentes ao processo de soldagem utilizando 
eletrodos revestidos. As aulas acontecerão no 
período noturno, com início em 11 de julho, e 
terão duração de cerca de um mês e meio, ou 100 
horas/aula.
  Já a qualificação em NR10 – Eletricidade 
abrange aulas de identificação e compreensão de 
requisitos e condições mínimas de segurança e 
serviços em instalações elétricas, aplicação de 
medidas de controle e sistemas preventivos. As 
aulas também começam dia 11 de julho, tendo 
carga-horária de 40 horas/aula, em turmas pela 
manhã – das 7h30 às 11h30 - ou à tarde, das 13h 
às 17h.
  Só serão efetivadas matrículas dos candidatos 
que atenderem a todos os requisitos e estejam 
com a documentação necessária completa. 

Outras informações podem ser solicitadas pelos 
telefones (31) 3557 2120 ou (31) 3557 4241.

MORADORES DE MARIANA PODEM PARTICIPAR DE CURSOS 
GRATUITOS DE QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

Inscrições para aperfeiçoamento em serviços de eletricidade e soldador já estão abertas e aulas iniciam em julho.

@jornalpanetus@jornalpanetus

educacional nos municípios de Ouro Preto, Mariana e João 
Monlevade, com o valor de R$ 1.250.029,28. E uma proposta de 
sistema de tratamento das águas residuárias do Campus Morro do 
Cruzeiro, em Ouro Preto, com o valor de R$ 2.484.280,45.
  A assinatura dos convênios conta com o apoio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Turismo (Secult) e da Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE).

  O Governo de Minas e a Universidade Federal de Ouro Preto 
(Ufop) assinaram, na última terça-feira (28/06), importantes 
convênios para melhorias em Ouro Preto. Os valores, oriundos de 
verbas governamentais destinadas a 11 Instituições Federais de 
Ensino Superior (Ifes) do estado, somam R$ 500 milhões. A 
assinatura será realizada a partir das 15h, no Palácio dos 
Governos, em Ouro Preto, e vai contar com a participação do 
secretário de estado de Cultura e Turismo, Leônidas Oliveira, 
entre outras autoridades.
  A Ufop, por exemplo, foi contemplada com projetos na área da 
educação. São quatro projetos da instituição que receberão verbas 
do governo. Entre as iniciativas, destaque para a contratação 
inicial de projetos de intervenção, com execução de obras, para a 
revitalização e reestruturação do Cine Teatro Vila Rica. O valor a 
ser repassado para essa obra é de R$ 16,5 milhões. Também serão 
executadas obras emergenciais para recuperação do Palácio dos 
Governadores de Minas Gerais (Escola de Minas / Museu de 
Ciência e Técnica), na Praça Tiradentes, cujo valor total é de R$ 
8.905.455,39.
Ainda, na proposta de intervenção da Ufop, está a elaboração de 
plano integrado de ações educacionais, sanitárias e técnicas para o 
enfrentamento da Covid-19 pela comunidade da Ufop no sistema 

GOVERNO DE MINAS ASSINA CONVÊNIOS 
COM A UNIVERSIDADE FEDERAL DE OURO 

PRETO
Restauração do Cine Teatro Vila Rica e do Palácio dos Governadores de Minas Gerais e execução de sistema de 
tratamento de águas são algumas das ações.
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estacionamento, além do paisagismo na área 
externa, que teve apoio da Secretaria de Meio 
Ambiente.
  Gabriel Camacho, Diretor da Escola Municipal 
Professora Santa Godoy, conta sobre como o novo 
ambiente cria uma nova perspectiva nos alunos e 
funcionários, e acrescenta: "a estrutura predial 
hoje condiz com a realidade de ensino do 
município". Além disso, o Diretor completa: 
"Posso arriscar dizer que hoje, Santa Godoy é 
uma das melhores escolas em termos de 
infraestrutura da cidade de Mariana", destacou.

  Para quem recebeu a escola, as expectativas 
também foram positivamente atendidas. Pais e 
alunos que aguardavam a entrega da reforma 
demonstraram satisfação com o novo ambiente. 
Jaqueline de Paula, mãe da aluna Letícia, contou 
sobre a importância de receber o prédio reformado: 
"é muito bom saber que agora eles estão em um 
lugar mais seguro. Eles vêm pra escola e a gente 
fica mais tranquilo, melhorou muito", ressaltou 
agradecida. 
  Hoje, a Escola Municipal Professora Santa 
Godoy ministra a Educação Infantil (4 a 5 anos), 

além do Ensino Fundamental I com duração de 
cinco anos, e funciona em dois turnos, matutino e 
vespertino. Atualmente, a equipe da escola é 
composta pelo Diretor, Gabriel Angelo da Silva 
Carvalho Camacho, 16 Professores Regentes, 02 
Professores Recuperadores, 04 Monitores de 
Alunos, 01 Secretária, 01 Pedagoga, 02 Serventes 
na Cozinha, 01 funcionária na limpeza do espaço, 
03 funcionárias do Projeto Inclusão Produtiva, 01 
Estagiária, 02 Vigias Noturnos, além dos 240 
alunos.
Por Luciana Cristine

  No último dia 14 de junho, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de Educação, 
entregou a Escola Municipal Professora Santa 
Godoy, após reforma completa que teve as 
intervenções realizadas em menos de um ano. A 
instituição, que agora conta com um espaço 
confortável, seguro e atrativo, contempla, além dos 
240 estudantes, um corpo docente e funcionários.
  O local passou por intervenções na parte elétrica e 
hidráulica, reforma do telhado, modernização das 
salas de aula com pinturas e pisos, troca de 
mobiliados, instalação de parquinho e espaço para 

PADRONIZAÇÃO: ESCOLA MUNICIPAL PROFESSORA SANTA 
GODOY É ENTREGUE APÓS REFORMA COMPLETA

Método utilizado em Mariana visa reduzir custos e proporciona um ambiente escolar agradável.

Fotos: Maria Fernanda Viana / Divulgação 
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 Os investimentos da Saneouro são 
vistos em toda Ouro Preto. Já está 
em processo de licenciamento 
ambiental a perfuração de outros 
seis novos poços artesianos na sede 
e nos distritos. Isso significa uma 
forma de evitar a interrupção e 
problemas no abastecimento e um 
aumento da produção de água para 
grande parte da população ouro-
pretana.
Poço artesiano
  Com um sistema bem diferente das 
c a p t a ç õ e s  s u p e r fi c i a i s ,  o 
abastecimento por poços artesianos 
c a p t a  á g u a  d a s  r e s e r v a s 
subterrâneas, com volume bem 
superior. São diversas vantagens 
como  a  qua l idade  da  água , 
regularidade e menor risco de falta 
d'água.

  Um dos principais focos da 
Saneouro em Ouro Preto é investir 
no fornecimento de água com 
regularidade e mais qualidade para 
os moradores. Em Antônio Pereira, 
esta já é uma realidade com o novo 
poço artesiano em funcionamento 
desde o início de junho. Ele substitui 
o antigo e opera com maior 
produção de água, passando de 16 
para 36 litros por segundo.
  Esta é a primeira etapa das obras 
que visam a ampliar e reforçar o 
fornecimento de água para a 
população da localidade. Para 
complementar os trabalhos, é 
preciso a implantação de novas 
redes, com diâmetro adequado, que 
vão garantir um abastecimento de 
á g u a  c o m  q u a l i d a d e  e  c o m 
regularidade para a população.

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

INVESTIMENTO: ANTÔNIO PEREIRA GANHA NOVO
POÇO ARTESIANO

Novo poço é a primeira etapa na melhoria do abastecimento para a população do distrito.
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customizados. O usuário poderá trabalhar de uma 
forma mais flexível no campo reduzindo o tempo 
de  levantamento.  O  gerente  de  Redes 
Planialtimétricas da Diretoria de Geociências do 
IBGE, Guiderlan Mantovani, ressaltou que, os 
arquivos com intervalos de um segundo por 
gerarem dados com uma frequência maior, são 
divididos em diferentes arquivos de 15 minutos. 
Com a personalização, isso mudará. “A página 
concatena esses arquivos gerando um arquivo 
único para o usuário baixar no intervalo que ele 
quiser, sem precisar fazer nenhuma edição com um 

programa específico para isso”, esclarece 
Guiderlan.
  A procura por informações com intervalo de um 
segundo aumentou 35% entre 2021 e 2022. Antes, 
esses dados não eram disponibilizados pelo portal 
do IBGE sendo colocados somente no repositório 
on-line da instituição. O usuário não tinha fácil 
acesso a esses dados, mas com a nova página 
poderá utilizá-los de uma forma mais amigável.
R B M C  m a r c o u  u m a  n o v a  e r a  n o 
posicionamento de precisão no país
  Uma nova era no posicionamento de precisão no 

país foi marcada com a implantação da Rede 
Brasileira de Monitoramento Contínuo dos 
Sistemas GNSS - RBMC. Desde o início do seu 
estabelecimento, em dezembro de 1996, o IBGE 
passou a adotar o conceito de estação geodésica 
ativa, a qual além do seu papel de estação de 
referência com coordenadas no referencial oficial 
do país, também são disponibilizados os dados 
GNSS coletados. Desde então, o IBGE vem 
ampliando a rede através de novas parcerias e 
acompanhando a evolução tecnológica do GNSS, 
com equipamentos multiconstelação e no serviço 
para o posicionamento em tempo real.
O que são dados GNSS?
  O sistema GNSS é utilizado para gerar 
coordenadas  a t ravés  da  navegação  e 
posicionamento por satélite dentro do conjunto das 
principais constelações; o sistema de navegação 
americano (GPS), bem como o russo (GLONASS), 
o europeu (Galileo) e o chinês (Beidou), podendo 
fornecer aos usuários localizações com precisão 
centimétrica. Sendo usado por profissionais nos 
trabalhos técnicos de georreferenciamento, cadastro 
de imóveis urbanos e rurais, cadastro ambiental, 
etc, além de ser fonte de dados para diversas 
pesquisas geocientíficas em âmbito global.
  Os dados e relatórios de todas as estações da 
RMBC são públicos e podem ser acessados 
diariamente pela página Rede Brasileira de 
Monitoramento Contínuo dos Sistemas e no 
servidor repositório on-line do IBGE Informações 
sobre posicionamento geodésico. Nesses 
endereços, o interessado também pode achar 
registros da Rede Maregráfica Permanente para 
Geodésia (RMPG).

O IBGE divulgou nesta terça-feira (28/06), a página 
para download personalizado de dados da Rede 
Brasileira de Monitoramento Contínuo dos 
Sistemas GNSS-RBMC. A ferramenta facilitará o 
acesso aos dados rastreados nas 146 estações 
geodésicas da RBMC espalhadas pelo Brasil. A 
busca personalizada gerada pela aplicação ajudará o 
trabalho dos usuários na realização das suas tarefas 
profissionais, melhorando a qualidade e a eficiência 
na obtenção dos resultados.
  Cerca de 350 mil downloads são realizados 
mensalmente nessas estações, sendo as das capitais 
dos estados as mais procuradas pelos usuários. A 
customização dessas informações poderá ocorrer 
de acordo com o levantamento realizado, o formato 
preferencial do usuário (RINEX2 ou RINEX3), o 
intervalo de coleta (01, 05, 15 ou 30 segundos) e as 
constelações (GPS, GPS+GLONASS ou 
multiconstelação).
Formato
  Como resultado da aplicação web, os dados serão 
disponibilizados em dois formatos: RINEX2 e 
RINEX3. O RINEX2 possibilita o uso de três 
constelações (GPS, GLONASS e Galileo), já o 
RINEX3 proporciona a utilização das quatro 
constelações, as já citadas anteriormente, junto à 
constelação Beidou. “O usuário consegue obter 
uma posição de precisão com um tempo menor, ou 
até mesmo em tempo real, dependendo do recurso 
de equipamento que ele tem para a realização do 
levantamento”, explica a gerente de Geodésia do 
IBGE, Sonia Costa, destacando a facilidade gerada 
pela página personalizada.
Intervalos de coleta
  Os intervalos de coleta também poderão ser 

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

NOVO APLICATIVO AJUDA USUÁRIOS A OBTER 
DADOS DE FORMA PERSONALIZADA

A busca personalizada gerada pela aplicação ajudará o trabalho dos usuários na realização das suas tarefas profissionais.
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Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

PRESERVAÇÃO: MARIANA LIDERA EM MINAS GERAIS 
MAIS UMA VEZ COM O MAIOR ICMS PATRIMÔNIO CULTURA

O Iepha-MG oferece aos municípios por meio das Rodadas Regionais, orientações sobre as políticas de preservação.

Nossa Senhora da Conceição de Cachoeira do 
Brumado, no Zé Pereira da Chácara, na Folhinha 
de Mariana, no Casarão de Furquim, dentre 
outros.
Para o prefeito em exercício Juliano Duarte 
(Cidadania), a pontuação alcançada por Mariana 
evidencia o trabalho sério conduzido em sua 
gestão pela atual administração. “Ao longo deste 
mandato, apoiamos integralmente as ações do 
nosso Conselho Municipal e não deixamos de 
zelar pelo nosso patrimônio. Estamos à frente de 
m a i s  d e  8 0 0  m u n i c í p i o s  m i n e i ro s  e 
permaneceremos  ass im,  inves t indo  e 
re s g u a rd a n d o  a  n o s s a  h i s t ó r i a  c o m 
compromisso e responsabilidade”, destaca.
  O ICMS Patrimônio Cultural é um programa de 
incentivo à preservação do patrimônio cultural 
do Estado, por meio de repasse dos recursos para 
os municípios que preservam seu patrimônio e 

suas referências culturais através de políticas 
públicas relevantes.  O programa estimula as 
ações de salvaguarda dos bens protegidos 
pelos municípios por meio do fortalecimento 
dos setores responsáveis pelo patrimônio das 
cidades e de seus respectivos conselhos em 
uma ação conjunta com as comunidades locais. 

  O Iepha-MG oferece aos municípios por meio 
das Rodadas Regionais, orientações sobre as 
políticas de preservação, como a Deliberação 
Normativa do CONEP que estrutura um 
sistema de análise da documentação 
apresentada pelo município participante do 
programa ICMS Patrimônio cultural.

  Mariana é uma das cidades que mais cuida, 
preserva e investe em patrimônio histórico e 
cultural, garante mais uma vez o primeiro lugar 
no ranking do ICMS Cultural, em meio a 853 
municípios, conforme foi divulgado pelo 
Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e 
Artístico (Iepha-MG), vinculado à Secretaria de 
Cultura do Governo do Estado de Minas Gerais.
  O município espera perceber uma quantia 
maior que um milhão de reais em relação a sua 
pontuação que somou 66,65 em 2022 sendo o 
município com maior pontuação.
  Com os recursos conquistados, o Município 
tem investido, por deliberação do Conselho 
Municipal do Patrimônio Cultural,  na 
restauração de importantes monumentos 
arquitetônicos e artísticos, bem como na 
preservação do patrimônio imaterial. Exemplos 
destas ações podem ser percebidas na Igreja 

Foto: Lucas Barbosa / Divulgação 
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de pessoas e processos é fundamental dentro da 
governança prevista no ESG (sigla em inglês para 
social, ambiental e governança).  
  O projeto piloto foi implementado pela Samarco 
em 2021 e a iniciativa está alinhada ao propósito de 
fazer uma mineração diferente, mais segura e 
sustentável. O COI promove a integração dos 
processos desde a extração do minério em Germano, 
passando por etapas como o tratamento, a filtragem 
e disposição do rejeito, transporte e recebimento da 
polpa de concentrado, pelotização até o embarque no 
Terminal Portuário, em Ubu, no Espírito Santo.  
  A criação do COI consolida um modelo de 
monitoramento mais preciso e no direcionamento 
das operações. 

“O COI impulsiona e fortalece as ações preventivas. 
A partir dos resultados gerados é possível antecipar 
problemas no processo de produção e na gestão de 
eventos críticos. Observamos o aperfeiçoamento de 
nossas respostas, com tomada de decisões mais 
ágeis, efetivas e com visão sistêmica da cadeia 
produtiva da mina ao porto”, concluiu o diretor de 
Planejamento e Operações Sérgio Mileipe.  

   A Samarco iniciou as atividades da nova sala 
integrada no Complexo de Germano em Mariana 
(MG), parte do COI - Centro de Operações 
Integradas (COI). A migração de todas as salas de 
controle para o local, incluindo mina, britagem, 
filtragem de rejeitos, concentradores e mineroduto 
com conexão virtual com a sala de Ubu marca um 
novo modelo de gestão de planejamento e operações 
integradas. Por meio da integração das áreas de 
planejamento, operações, gestão de ativos, 
processos, gestão ambiental e plano de vendas 
espera-se melhorias significativas nos resultados e na 
segurança operacional e de processos.  
  O modelo de gestão proposto pelo COI visa dar 
respostas na melhoria constante de segurança e 
gestão de riscos. “Quando integramos dentro de 
uma visão sistêmica e de controle áreas como gestão 
de ativos, meio ambiente, planejamento de mina e as 
operações melhoramos a segurança operacional e 
do negócio. Além disto, o Centro ajuda os gestores a 
pensar o “ótimo global” ao invés do “ótimo local”. 
Uma operação segura e responsável é a sustentação 
da estratégia de nosso negócio”, afirma o presidente 
Rodrigo Vilela, que destacou ainda que a integração 

SAMARCO INAUGURA CENTRO DE OPERAÇÕES 
INTEGRADAS (COI)  

Um novo modelo de gestão de planejamento e operações integradas.

VETERINÁRIA GAMELEIRA
(31) 3558-2755 / 98299-7869

Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 714 -Mariana - MG

 * Pet Shop
* Banho e Tosa

* Consultas
* Raio x

* Ultrassom
* Cirurgia

* Internação
* Exames 

Laboratoriais

Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA

5 anos 
de muito trabalho e competência!

Quem ama seu animal, cuida na Gameleira! 



COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

  A Ouro Preto Film Comission vai permitir que 
o município receba recursos para produções 
audiovisuais de todos os tipos como filmes, 
programas de TV, comerciais etc. Ouro Preto é 
uma cidade com grande diversidade de cenários 
e um imenso potencial para atrair as atividades 
da indústria audiovisual e multimídia. A Ouro 
Preto Film Comission será um importante 
mecanismo para a promoção do turismo, cultura 
e o desenvolvimento econômico do município.
A iniciativa leva em conta a estratégia do 
Governo de Minas Gerais no incentivo e apoio 
às produções audiovisuais instituindo o Minas 
Film Comission pelo Decreto nº 43.894 de 19 de 
outubro de 2004 e a criação do Programa de 
Desenvolvimento do Audiovisual Mineiro – 
PRODAM, que tem como objetivo viabilizar 

políticas públicas por meio de parcerias entre 
órgãos e entidades da administração pública 
direta e indireta de Minas Gerais, Municípios e 
União, além de instituições privadas.
  A Ouro Preto Film Commission atuará de 
forma conjunta e integrada à Secretaria 

Municipal de Cultura e Turismo em parceria 
com a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, além de outros órgãos e entidades 
da administração municipal, para organização e 
execução de filmagens e gravações no 
município.

    Na noite da última segunda-feira (27/06), 
antes do encerramento oficial da 17ª CineOP - 
Mostra de Cinema de Ouro Preto, será realizada 
uma cerimônia para assinatura simbólica do 
decreto nº 6.527 de 27 de junho de 2022, que 
institui a Ouro Preto Film Comission. Sua 
finalidade é fomentar e incentivar a produção 
audiovisual em Ouro Preto. 
A solenidade será às 19h30, no Cine-Teatro, no 
Centro de Artes e Convenções de Ouro Preto. 
Estarão presentes para a assinatura os diretores 
da Universo Produção, Raquel Hallak, Quintino 
Vargas e Fernanda Hallak;  o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo; a Secretária de Cultura 
e Turismo de Ouro Preto, Margareth Monteiro e 
o Secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, Felipe Guerra. 

NO ENCERRAMENTO DA 17ª CINEOP, OURO PRETO GANHA 
A OURO PRETO FILM COMISSION

Comissão irá incentivar a produção audiovisual na cidade histórica e a assinatura simbólica do decreto será realizada durante o encerramento da CineOP.
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Euterpe Cachoeirense é a sociedade musical 
com atividade ininterrupta mais antiga de 
Ouro Preto. “A música é uma das expressões 
culturais mais bonitas da sociedade e a 

Banda de Cima, como é conhecida a Euterpe 
C a c h o e i r e n s e ,  m e r e c e  e s s e 
reconhecimento”, frisa Thiago Cota. 
  O PL 2088/2020 tramitou nas comissões de 

Constituição e Justiça e de Cultura, na 
ALMG, com parecer favorável em ambas. A 
publicação no Diário Oficial deve ser feita 
nos próximos dias.  

   Está pronto para a publicação no Diário Oficial de Minas 
Gerais a concessão de título de utilidade pública para a 
Banda Euterpe Cachoeirense, com sede em Ouro Preto. O 
Projeto de Lei (PL) 2088/2020, de autoria do deputado 
Estadual Thiago Cota, já tramitou na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).                                                                                          
  Fundada em Cachoeira do Campo, há 164 anos, a Banda 

TÍTULO DE UTILIDADE PÚBLICA DA BANDA DE CIMA PODE 
SER PUBLICADO NO DIÁRIO OFICIAL 

Fundada em Cachoeira do Campo, há 164 anos, a Banda Euterpe Cachoeirense é a sociedade musical com atividade ininterrupta mais antiga de Ouro Preto.
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Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (9º) pela Alis-Itabirito.

/JornalPanfletus  @jornalpanfletus robsonfil@gmail.com

 987489735

  Salvo engano, na campanha da fraternidade de 
1997, cujo lema era – Cristo liberta de todas as 
prisões, foi apresentado um fato da vida real. 
Ater-me-ei ao conteúdo principal deste fato, 
relatando-o do meu jeito: Um sacerdote visitava 
um presídio que ficava na região de seu 
pastoreio. Entre os vários presidiários, havia um 
jovem preso em flagrante por ter assassinado, 
por engano, o filho único de uma senhora. Era 
seu aniversário e estava sendo visitado pela sua 
mãe, presumiu o sacerdote, vendo aquela 
senhora já de idade avançada carinhosamente 
entregar para o jovem um pedaço de bolo e 
abraçá-lo demoradamente. Pensou o sacerdote: 
'quanto sofrimento devia haver no coração 
daquela mãe'. E foi movido de compaixão por 
ela. Aguardou, então, pacientemente que aquela 

senhora terminasse sua visita e, aproximando-
se dela lhe dirigiu algumas palavras de consolo, 
desejando amenizar um pouco sua dor. Foi 
quando, para seu espanto, ouviu daquela 
senhora: “Não, padre, ele não é meu filho não. 
Ele é, na verdade, o assassino do meu filho. 
Quando cheguei perto de meu filho, no dia que 
ele morreu, ele ainda estava vivo e me disse:  
“Mãe, perdoa ele! Amo a senhora!” - E morreu 
em meus braços. -“Não foi fácil, padre! Gastei 
algum tempo para entender o seu pedido e mais 
ainda para fazer o que ele me pediu. Resistia... 
até o dia em que numa celebração, estando 
muito triste e com o coração doendo de saudade, 
ouvi do Evangelho uma única frase: '-Pai, 
perdoai-lhes. Eles não sabem o que fazem!' 
Entende padre? Meu filho era Jesus que morria 

de novo e, declarando-me amor, me pedia para 
perdoar. A partir de então venho aqui todos os 
dias visitar aquele rapaz que também precisa ser 
amado. Estou aprendendo a amá-lo como filho. 
Hoje estou em paz, e desejo que meus filhos 
também!!!”
  Se não fosse um relato baseado em uma 
história real pareceria “história de pescador”. 
Mas não é. Assim como não é “história de 
pescador” o amor de Deus por nós e a cruz na 
qual pendeu o nosso salvador. É real a dádiva do 
perdão, embora nada fácil! 
Exige, verdadeiramente, “entranhas de 
misericórdia” e um coração que não duvide do 
amor de Deus que por primeiro nos amou e nos 
ensinou a amar na mesma proporção. 

!!   Estou convencido de que entre todos os 
preceitos que Jesus nos deixou e que nos 
configuram como cristãos, está, talvez, o mais 
exigente: o preceito do perdão, deixado pelo 
Mestre pouco antes de entregar seu espírito ao 
Pai no calvário: “Pai, perdoai-lhes... (Lc24,34). 
Temo que não levemos tão a sério esta atitude de 
Jesus no extremo de seu sacrifício! E talvez seja 
por não nos considerarmos capazes de perdoar 
assim! Afinal de contas o Senhor era filho de 
Deus, podemos dizer de nós para nós mesmos. 
Só ele podia perdoar assim! Só ele podia amar 
assim. Quem somos nós para fazer o mesmo! 
  A questão está posta: estamos espiritualmente 
convencidos de nossa capacidade de dar e 
receber perdão? O Senhor nos pediria algo 
impossível (Mt18, 21-22)?

@jornalpanetus@jornalpanetus

dos Inconfidentes, fruto de convênio a ser assinado 
com as Prefeituras parceiras no evento de inauguração 
do equipamento de saúde.
  Zaqueu Astoni, chefe de Gabinete, explica que o 
aparelhamento do Hospital é fruto de uma parceria 
entre a Prefeitura de Ouro Preto e o Lions Club 
International Foundation, o qual investiu cerca de 
80% do montante necessário. A partir disso, a antiga 
Clínica dos Olhos do Município foi reformada e 
ampliada para se tornar o mais novo Hospital da 
cidade.
Em complementação, o secretário Municipal de 

Saúde, Leandro Moreira, informa que, em especial, o 
Hospital realizará o tratamento da retinopatia 
diabética através da fotocoagulação a laser. Destaca-
se que essa é a doença responsável pela segunda maior 
taxa de cegueira no mundo, e que pode ser evitada 
com o tratamento ofertado pelo Município.
  O evento de Entrega das Obras e Instalação do 

Hospital dos Olhos de Ouro Preto será realizado dia 
30 de junho, às 17 horas, Rua Mecânico José 
Português, s/n, no bairro São Cristóvão. Toda a 
população está convidada para esse marco na saúde 
oftalmológica municipal. 

Por Mateus Guimarães

  “Cuidar da saúde da nossa população, nosso maior 
patrimônio”. Em poucas palavras, o prefeito Angelo 
Oswaldo resume a temática que conduz o início das 
comemorações do 311º aniversário de elevação dos 
arraiais mineradores à Vila Rica de Ouro Preto: a 
inauguração do Hospital Municipal dos Olhos, no dia 
30 de junho.
  Moderno e com equipamentos até então encontrados 
apenas na capital do estado, o Hospital dos Olhos de 
Ouro Preto realizará atendimentos de complexidade 
variada, atendendo pacientes do Município e, 
também, encaminhados por outras cidades da Região 

INAUGURAÇÃO DO HOSPITAL DOS OLHOS MARCA INÍCIO 
DAS COMEMORAÇÕES DO ANIVERSÁRIO DE OURO PRETO

Inauguração acontece nesta quinta-feira em Ouro Preto.

ACREDITE: NÃO É “HISTÓRIA DE PESCADOR”!

Momento Olá, leitores do jornal 
Panetus! Sou Rayssa 

Fernandes, nutricionista, 
formada pela Universidade 

Federal de Viçosa e pós-
graduanda em Nutrição 

Clínica e Esportiva. 
Apaixonada pela nutrição, 
prossão a qual me permite 
cuidar das pessoas para que 
alcancem seus objetivos, com 
saúde e qualidade de vida. 
Dessa forma é com muita 

satisfação que venho 
compartilhar que estarei 

semanalmente com vocês, 
trazendo conteúdos 

fresquinhos, relacionados à 
alimentação saudável e 

equilibrada. Quero te ajudar 
a ter uma boa relação com os 
alimentos, ter autonomia para 
fazer suas escolhas alimentares 

de forma prática e 
descomplicada.OPCIONALE 
vocês são meus convidados 

para participar dessa coluna 
enviando sugestões de temas. 

WhatsApp (31) 97102 – 3149

Instagram : @fernandes_rayssa
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Ateliê deAteliê de

Costuras e 
Estamparia
Costuras e 
Estamparia

Paula Braga

(31) 98495-9101

Loja 08

Uniformes, camisas personalizadas ,
reformas de roupas e muito mais!

Qualidade

Preço Justo

Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG
35573733 / 971944913

Várias opções de mesa para deixar seu ambiente ainda mais bonito!

OPORTUNIDADE: ESCOLA DE OFÍCIOS TRADICIONAIS DE 
MARIANA ABRE INSCRIÇÕES PARA CURSOS GRATUITOS

As inscrições acontecem de 28 de junho a 11 de julho pelo site oficial da Escola: www.escoladeoficios.org.br.

da Escola: www.escoladeoficios.org.br.
  O semestre letivo terá início no dia 23 de agosto e vai 
até 20 de dezembro. As aulas presenciais acontecem de 
terça a quinta-feira (com sextas e sábados letivos 
previamente combinados), das 18h30 às 22h, na Escola 
de Ofícios Tradicionais de Mariana, situada na Rua 
Cônego Amando, n° 278, Bairro Chácara, em Mariana.
Além das aulas teóricas e práticas de cada Ofício, os 
estudantes matriculados participam de visitas técnicas 
aos sábados (previamente agendados) e de atividades de 
formação geral contempladas pela unidade curricular 
dos Temas Transversais, que incluem Educação 
Patrimonial, Empreendedorismo e Comunicação 
Digital.
O resultado da seleção será divulgado no site oficial da 
Escola. Os candidatos selecionados também serão 
comunicados via e-mail e whatsapp.
  Outras informações podem ser obtidas na página de 
Perguntas Frequentes do site, pelo whatsapp (31) 8741-
8050, pelo telefone: (31) 3560-2108, pelo e-mail 
comunicacao@escoladeoficios.org.br ou nas redes 
sociais da Escola.
  A Escola de Ofícios Tradicionais de Mariana é uma 
iniciativa do Instituto Pedra, com patrocínio do BNDES 
e do Instituto Cultural Vale.

   Estão abertas as inscrições para os cursos de 
Alvenaria, Cantaria, Carpintaria, Forjaria e Pintura na 
EOTM. Pode se inscrever qualquer pessoa com idade a 
partir de 18 anos e que saiba ler e escrever. As inscrições 
acontecem de 28 de junho a 11 de julho pelo site oficial 

@jornalpanetus@jornalpanetus

Agradeço ao Prefeito Juliano Duarte, e ao Diretor 
Executivo do SAAE Ronaldo Camelo por tornar essa 
antiga demanda em realidade. Também ressalto a 
população que toda essa cobrança será validada, 
finalmente”. Pontua Pinico.
  O vereador Pinico demonstrou sua felicidade com 
anúncio realizado pelo Prefeito de Mariana Juliano 
Duarte e o SAAE Mariana. “Estou feliz com isso, mas a 
nossa luta não termina aqui .  Depois  disso 
caminharemos para resolver outros problemas para 
que sejam finalmente resolvidos e que possamos buscar 
mais qualidade de vida a população do Distrito”. 
Reforça o vereador.

   Na última segunda-feira (20/06), o vereador Ediraldo 
Ramos – Pinico (AVANTE), participou da apresentação 
do projeto de captação da água do Pinduca em 
Cachoeira do Brumado. Serão investidos R$ 3,7 
milhões para a construção da nova captação e estação de 
tratamento de água para abastecer a comunidade. 
“No início de meu mandato falei que uma das minhas 
prioridades seria o meu Distrito nativo. E Cachoeira do 
Brumado é o meu berço. Participei de diversas reuniões 
com o Executivo Municipal e o SAAE para que 
trouxéssemos uma solução para a qualidade da água no 
Distrito. Até tombo debaixo de chuva no meio do mato, 
tomei. Toda essa luta, cobrança, surtiram efeitos. 

LUTA DE TODOS: UMA ANTIGA DEMANDA 
QUE AGORA É REALIDADE EM RELAÇÃO 
A ÁGUA DE CACHOEIRA DO BRUMADO 

Vereador Ediraldo Ramos, esteve presente na reunião de anúncio de
 investimento em captação e tratamento da água em Cachoeira do Brumado.
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Maranata CabelosMaranata Cabelos
Tudo para seus cabelos ficarem bonitos!

Rua Bom Jesus - 93 - Centro - Mariana / Whatssap: 31 9 8449-1207

Trabalhamos com:
 * Fabricação de perucas 

*Próteses
* Telas de tic tac e normais

*Aplicação de tranças
* Mega hair 

* Penteados afros!

Faça-nos uma visita e 
veja a mulher 

incrível que há em você!

chocolatecomafeto52

VEREADOR PROFESSOR JOÃO BOSCO PARTICIPA DO 
PRIMEIRO TESTE DE SINAL DA ANTENA DE TELEFONIA

MÓVEL EM CUIABÁ
Conectividade e qualidade de vida são as ações do mandato parlamentar do vereador João Bosco.

essa acessibilidade móvel deve-se ao empenho 
e dedicação do mesmo para com a localidade. 
Portanto, em breve a história do subdistrito de 
Cuiabá assumirá um novo capítulo da sua 
identidade cultural. O acesso à globalização 
está chegando. O trabalho conduzido pelo 
vereador demonstra claramente que mais uma 
vez é possível sonhar e realizar.
“Agradeço e deixo meus cumprimentos à toda 
equipe de trabalho envolvida neste momento 
especial para os moradores de Cuiabá bem 
como o poder executivo em realizar e 
concretizar o que a comunidade estava 
aguardando ansiosamente. Nosso povo agora 
terá acesso ao mundo globalizado”. Pontua 
João Bosco.

O vereador professor João Bosco (PDT), esteve 
acompanhando de perto, na última sexta-feira 
(24/06), no Subdistrito de Cuiabá os primeiros 
testes de sinal na antena de telefonia móvel que 
será instalada na comunidade. Uma demanda 
antiga da comunidade que será atendida através 
da atuação do parlamentar João Bosco.
  Essa sempre foi uma solicitação do vereador 
para os moradores de Cuiabá. Sendo seu lema: 
levar melhorias e qualidade de vida ao homem 
do campo, João Bosco consegue, junto ao 
Poder Executivo o acesso dos moradores ao 
mundo globalizado por meio da comunicação 
móvel. 
  O vereador está feliz com o grande projeto que 
vem sendo realizado no subdistrito. Sendo que 
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 

determinação e 
persistência em se 

chegar a um objetivo.

30/06/2022 a 07/07/2022 

 9 8229-3087

Michelle (estética) & Mara Anjos
são minhas parceiras e prossionais

sensacionais!
Marque seu horário 

com elas e que
ainda mais linda!

Limpeza 
de pele

Depilação
a laser e 
muito mais!

Elevo sua
auto estima!

*Micropigmentação
e muito mais..

15 anos da Marcela Teixeira Passos  

Empresária de sucesso! Rebeca (Belíssima)!

Equipe Gás Dulico! Equipe top e competente! 

Esbanjando simpatia por aqui, Haynara Azevedo! Momento fofura por aqui! Alice e sua linda lha!

Parabéns pelos seus 15 anos. A festa está apenas começando! Que Deus proporcione muitas felicidades hoje e 
sempre.


